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 平成２８年１２月定例教育委員会会議 

 

１．日 時 

  平成２８年１２月２７日（火）午後３時３０分～午後５時１０分 

２．場 所 

  河内長野市役所７階 行政委員会室 

３．出席委員 

  和田教育長、澤田教育長職務代理者、嘉名委員、藤本委員、尾上委員 

４．会議録署名委員 

  澤田教育長職務代理者、嘉名委員 

５．事務局出席者 

 中尾子ども未来部長、西田子ども未来部理事、藤林教育総務課長、森本教

育指導課長、小滝教育指導課参事、大久保教育指導課参事、亀井子ども子

育て課長、中谷子ども子育て課参事、森井文化・スポーツ振興課長、井上

ふるさと文化財課長、古谷地域教育推進課長、森下図書館長、大谷教育総

務課長補佐、山崎教育総務課主幹兼庶務係長 

 

６．会議要録 

 開 会 

  和田教育長 

   ただいまから、平成２８年１２月定例教育委員会を開会します。 

 

（1）前回会議録の承認 

   和田教育長 

   前回会議録について、何かご異議、ご質問などございませんか。 

   （異議、質問なし。） 

  それでは、異議はありませんので前回会議録を承認します。 

 

（2）署名委員の指名 

和田教育長 

今回の会議録の署名は、澤田教育長職務代理者、嘉名委員にお願いしま

す。 
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澤田教育長職務代理者、嘉名委員 

   わかりました。 

 

（3）教育長報告 

和田教育長 

  教育長報告に移ります。 

（別紙 教育長報告のとおり。）  

 １１月２５日の親力推進協議会が主催する「井戸端カフェ」に出席いた

しました。平成１８年の教育基本法の改正の中で、新たに加わった大きな

方針の一つに「家庭教育」があり、父母や保護者が教育に対して第一義的

な責任を負うという条文が加わりました。これに基づき、保護者の家庭に

おける教育に対する責任の自覚を促進することを目的として、親力推進協

議会が組織されました。この協議会の事業として「井戸端カフェ」が開催

され、保護者が抱える教育に関する様々な課題や悩みについて、情報を共

有し、課題解決について自問自答する機会を提供することにより、保護者

の教育に対する意識を高めていただくことに貢献するものです。 

将来的には、この「井戸端カフェ」を地区のＰＴＡの力を借りながら、

各地区の小中学校で開催できるよう取り組んでいけたらよいと考えており

ます。 

１１月３０日に第１回目の学校教育のあり方検討委員会を開催いたしま

した。学識経験者をはじめ様々な立場から検討委員を迎え、今後の学校教

育のあり方の方向性について、ご意見をいただくことになっております。 

   １２月１９日には、大阪市住之江区安立町にございます安立家に伝わる、

楠正成公の銘が入った香炉を観心寺に寄贈することとなり、その贈呈式に

出席いたしました。この楠正成の銘の刻まれた香炉が、日本遺産認定への

弾みになればと思っております。 

   １２月２０日にモリ工業教育財団理事会に出席しました。モリ工業教育

財団は、長年にわたり、泉北地区、和泉地区、南河内地区などの小中学校

へ教育機器や学校図書などを寄贈しております。さらに、３年前からは教

育研究に対しても助成をはじめており、教育活動に多大な貢献をいただい

ております。 

   １２月２６日に参加いたしました、咲っく南花台プロジェクト中間報告
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会は、南花台地域住民、大阪府、関西大学、(株)コノミヤ等が中心となって

行っている、南花台団地の活性化を促進する活動の報告会です。通常、各

学校区におけるコミュニティスクールなど地域活動の拠点は、学校あるい

は公民館ですが、南花台中学校区では、公団中央にあるスーパーコノミヤ

内にある事務所が地域活動の拠点となっており、他の地域とは異なる活動

拠点の形態であることから、今後の地域活動を考える場合の参考になると

思います。 

     

澤田委員 

親力推進協議会は、現在どのような組織規模ですか。 

 

  和田教育長 

    もともとは、保護者の教育のあり方を研究する組織として、社会教育委

員会を母体として立ち上げられた組織です。現在、構成メンバーは１０名

ほどですが、将来的には地区ＰＴＡも含めた組織活動を目指しております。 

 

澤田委員 

       わかりました。 

 

和田教育長 

続いて、平成２８年１２月河内長野市議会定例会での個人質問及び答弁

内容の概要について、ご報告をお願いします。 

 

  中尾子ども未来部長、西田子ども未来部理事、森井文化・スポーツ振興課

長、井上ふるさと文化財課長、古谷地域教育推進課長 

   （別紙「平成２８年１２月河内長野市議会定例会 質問通告と答弁の要

旨について」に基づき報告） 

    

和田教育長 

 次に、福祉教育常任委員会及び予算常任委員会での主な質問内容につい

て、担当課長より概要の報告をお願いします。 
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森井文化・スポーツ振興課長 

   福祉教育常任委員会におきまして、市立スポーツ施設の指定管理者の選

定につきまして、新たな指定管理者である河内長野市ＳＳＫクリーン工房

共同事業体の事業実績が浅いのではないか、また共同事業体の役割分担が

明確になっているのかというご質問があり、その点につきましては他市に

おける事業実績もあることなどから、当市においても問題なく事業運営が

行える旨を答弁いたしました。 

   また、この事業にかかる平成２９年度からの５年間の債務負担につきま

しても補正予算として提案し、ご承認をいただきました。 

  

亀井子ども子育て課長 

    予算常任委員会において補正予算を計上いたしましたところ（１）あい

っくへの補助金に対する返還金の発生原因について（２）施設給付費の給

付先について  の質問がありました。 

   (１)あいっくへの補助金の返還につきましては、補助金額の算定につい

ての解釈に齟齬があったこと。（２）施設給付費に対する給付先は市内の全

ての園が対象となっていること。を答弁いたしました。 

 

  藤林教育総務課長 

   中学校の非構造部材の耐震対策工事、小山田小学校の老朽改修工事及び

小中学校のトイレ整備について補正予算を計上いたしましたところ、構造

体（建物）及び非構造部材の耐震化事業等の今後の予定についてご質問が

ありました。 

   構造体につきましては、平成２７年度に耐震化率１００パーセントを達

成したことを、また、非構造部材の耐震化につきましては平成２７年度か

ら順次着手しており、平成３０年度で完了の見込みであることを答弁いた

しました。 

 

 藤本委員 

  １２月定例市議会の質問通告と答弁内容についてご報告のありました、

日本遺産の認定に関してですが、日本遺産に認定された場合の補助金につ

いては、市が負担した事業費に対しては全額支給となるのでしょうか。ま
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た、単独の自治体とシリアル（連携）な自治体で事業を行う場合に補助金

の交付内容に差があるのでしょうか。 

  

井上ふるさと文化財課長 

  補助金につきましては、文化庁の予算の範囲内で補助金が交付されます

ので、その範囲内において事業計画を立てなければなりません。ですから、

文化庁との協議の中で、事業計画を何度も見直す必要性も考えられますし、

また、補助額につきましては単独自治体、シリアルな自治体の区別はなく、

一定額の取り決めとなっております。 

 

藤本委員 

 補助金は、実行委員会に対して交付されると聞いておりますが、実行委員

会はどのタイミングで組織するのでしょうか。 

 

井上ふるさと文化財課長 

 実行委員会は、日本遺産認定についての内定があった段階で組織するこ 

ととなっております。 

 

藤本委員 

 わかりました。 

 

和田教育長 

  教育長報告並びに市議会定例会の内容について、ほかにご質問などござ

いませんか。 

     （質問なし。） 

  質問がないようですので、これで教育長報告を終わります。 

 

（4）議事（要旨） 

和田教育長 

 それでは、本日の案件に入ります。 

  各課からその他報告をお願いします。 
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大久保教育指導課参事 

（別紙資料により報告） 

給食センターのボイラー停止に伴う学校給食の提供停止について ほか

については別紙資料のとおりです。 

 

古谷地域教育推進課長 

（別紙資料により報告） 

 平成２９年河内長野市「成人のつどい」については別紙資料のとおりで

す。 

 

森下図書館長 

（別紙資料により報告） 

 １月の年始特別開館について ほかについては別紙資料のとおりです。 

 

和田教育長 

 この件につきまして、何かご質問などございませんか。 

（質問なし。） 

以上で本日の案件は終了しました。 

 

閉 会 

和田教育長 

 以上で１２月定例教育委員会を閉会します。 
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平成２９年１月定例教育委員会開催日程 

 

１．日 時 

  平成２９年１月２５日（水） 午前１１時開催 

２．場 所 

  河内長野市役所７階 行政委員会室  



8 

 

教育長報告（平成２８年１１月２４日～平成２８年１２月２６日）  別 紙 

 

１１月 ２４日（木） 

 

１１月 ２５日（金） 

 

 

 

１１月 ２６日（土） 

 

 

１１月 ２７日（日） 

 

１１月 ２９日（火） 

 

 

 

１１月 ３０日（水） 

 

 

 

１２月  １日（木） 

１２月  ２日（金） 

１２月   ４日（日） 

 

 

１２月  ６日（火） 

 

１２月  ７日（水） 

１２月   ８日（木） 

１２月  ９日（金) 

１２月 １２日（月） 

社会教育委員会議に出席（行政委員会室） 

１１月定例教育委員会に出席（行政委員会室） 

ぐるっとまちじゅう博物館・子ども文化財解説に出席

（観心寺・延命寺） 

親力推進協「井戸端カフェ」に出席（キックス） 

会派要望会に出席（共産党・自民党） 

大阪大谷大学５０周年記念式典に出席（シェラトン都ホ

テル） 

ふるさと作文コンクール表彰式に出席（モリ工業） 

安全安心まちづくり市民大会に出席（キックス） 

ぐるっとまちじゅう博物館に出席（観心寺） 

南河内地区人権教育研究会役員応接 

文化財贈呈の協議に出席（観心寺） 

防災無線一斉訓練に出席 

子ども文化財解説に出席（金剛寺） 

日本舞踊発表会に出席（ラブリーホール） 

会派要望会に出席（公明党・みらい創造） 

学校教育の今後のあり方検討委員会に出席（３０１会議

室） 

市議会本会議 

松原市教育長応接（教育長室） 

小学生駅伝大会に出席（関西サイクルスポーツセンタ

ー） 

ＭＯＡ作品展に出席（キックス） 

校長会に出席（給食センター） 

会派要望会に出席（大阪維新） 

局内会議に出席（６０１会議室） 

答弁調整会議に出席（３０１会議室） 

元箕面市教育長応接（教育長室） 

教頭会に出席（５０１会議室） 
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１２月 １２日（月） 

１２月 １３日（火) 

１２月 １４日（水) 

 

１２月 １５日（木) 

 

 

１２月 １６日（金) 

 

 

１２月 １８日（日) 

１２月 １９日（月) 

 

１２月 ２０日（火) 

 

 

１２月 ２１日（水) 

１２月 ２６日（月) 

 

市議会本会議 

市議会本会議 

府教委応接（教育長室） 

臨時校長会に出席（３０１会議室） 

近畿教頭会応接（教育長室） 

福祉教育常任委員会 

市学校保健研修会に出席（キックス） 

予算常任委員会 

府小学校道徳研究会役員応接（教育長室） 

府小学校社会科研究会役員応接（教育長室） 

市子連クリスマスイベントに出席（キックス） 

地区小学校教育研究会役員応接（教育長室） 

文化財贈呈式に出席（観心寺） 

モリ工業教育財団理事会に出席（モリ工業） 

松原市教育長応接（教育長室） 

市議会本会議 

庁議に出席（庁議室） 

東中校区小中あいさつ運動に出席（三日市駅前） 

死亡叙勲伝達式に出席 

咲っく南花台プロジェックト中間報告会に出席（８０２

会議室） 

  

 

 

 


